

Comisión de Forma de Estado y Descentralización de la Convención Constitucional salió de Santiago por primera vez y sesionó en Putaendo

El alcalde Mauricio Quiroz calificó el acontecimiento como “histórico”, pues el llamado “Primer Pueblo Libre de Chile” fue el lugar donde, alcaldes de las provincias de San Felipe y Petorca, agrupaciones de concejales y organizaciones socioambientales pudieron expresar sus inquietudes ante 25 constituyentes que salieron del centralismo santiaguino para conocer el territorio putaendino, en el contexto de la redacción de la nueva Carta Fundamental para el país.

Luego de la gestión conjunta entre el convencional constituyente aconcagüino Claudio Gómez y el alcalde Mauricio Quiroz, Putaendo fue este martes 9 de noviembre la sede de la primera sesión que la Comisión de Forma de Estado y Descentralización de la Convención Constitucional realizó fuera de la Región Metropolitana.

Anuncio Patrocinado

Los constituyentes fueron recibidos por la primera autoridad comunal en dependencias de la Fundación Punto Zero donde se preparó la instancia, que tuvo por objetivo la ejecución de audiencias públicas, donde alcaldes de las provincias de San Felipe y Petorca, concejales y agrupaciones socioambientales de Putaendo pudieron expresar sus necesidades.

“Tuvimos la oportunidad de plantearles a los convencionales la necesidad de reformar el Estado, fundamentalmente a atribuible muchas más facultades para los municipios. Crear Gobiernos locales que efectivamente den cuenta de las inequidades y desafíos del territorio. Estamos conscientes de que esta es una experiencia nueva, distinta, histórica, pero estamos esperanzados de que podamos construir, entre todas y todos, un mejor país que se expresa, entre otras cosas, en la elaboración de una nueva Constitución”, mencionó el alcalde Mauricio Quiroz.

Comisión de Forma de Estado y Descentralización de la Convención Constitucional salió de Santiago por primera vez y sesionó en Putaendo

WAM | PUBLICIDAD

AGENCIA DE PUBLICIDAD

- Impresiones
- Manejo de redes sociales
- Videos y fotografías profesionales

Conversemos por WhatsApp

Por su parte, el constituyente aconcagüino Claudio Gómez, valoró que sea una comuna del valle la primera en atender a esta comisión de la Convención Constitucional.

“Es un hito histórico. Recibimos a cerca de seis organizaciones. Lamentablemente estábamos apremiados por el tiempo, pero cumplimos con el objetivo y estuvo todo muy bien organizado. Agradecemos la coordinación del alcalde Mauricio Quiroz que puso a disposición toda su logística para que la Convención Constitucional pudiera salir de Santiago y sesionar nada más y nada menos que en la histórica comuna de Putaendo, que es el Primer Pueblo Libre de Chile”, mencionó Gómez, adelantando que podría haber más reuniones de la Convención Constitucional en Putaendo.

DESCENTRALIZACIÓN Y RECHAZO AL EXTRACTIVISMO MINERO

Uno de los presentes en la sesión fue el Gobernador Regional de Valparaíso, Rodrigo Mundaca, que destacó también el hecho de que, incluso, la Convención Constitucional se reuniera fuera de las capitales regionales, para conocer públicamente los peligros de los territorios rurales.

“Hito histórico que la Comisión de Estado y Descentralización haya sesionado en Putaendo, que no haya sesionado en la centralidad de la región, sino que se haya venido al interior de

Comisión de Forma de Estado y Descentralización de la Convención Constitucional salió de Santiago por primera vez y sesionó en Putaendo

la región. Particularmente, venir a un territorio como éste por la amenaza del extractivismo, tan afectado por el monocultivo, tan afectado del punto de vista de la prohibición de agua de bebida para la población. Me parece que esta es una señal inequívoca de participación y compromiso con las comunidades”, sostuvo Mundaca.

En ese aspecto, la coordinadora de la Comisión de Forma de Estado y Descentralización, Jennifer Mella, se mostró esperanzada de que tanto las autoridades como la comunidad organizada expresen sus trabajos e inquietudes ante la Convención Constitucional.

“Estamos muy contentos y orgullosos, porque era un tremendo desafío comenzar a sacar a los territorios a la Convención Constitucional y, especialmente, a esta comisión. Estamos contentos de que sea Putaendo la primera comuna que nos recibe en estas audiencias públicas, donde hemos podido oír a los alcaldes, a la comunidad y la gobernanza local y con una impresión de satisfacción de que el camino es esperanzador y que lo que estamos haciendo es relevante para todos los territorios nacionales”, sostuvo la constituyente.

Una de las organizaciones que expuso en audiencia pública fue la Coordinadora Todos Somos Putaendo que, al igual que el alcalde Mauricio Quiroz, manifestó su rechazo a la instalación de Gran Minería en la cordillera de Putaendo, enfocándose en dar más atribuciones a los municipios en materia de fiscalización medio ambiental y proyectos de extractivismo minero.

“Esperamos que desde este espacio, desde este territorio salga un nuevo país para Chile y un Chile Libre. Nosotros planteamos desde la coordinadora la autonomía de los territorios, de los municipios. Hoy vemos que la administración no es concluyente. Hoy necesitamos que el territorio, las autoridades tengan autonomía en sus espacios y nosotros, los ciudadanos, podamos plasmar lo que queremos y la forma de vida que queremos tener en adelante”, plasmó Lizet Briones, una de las voceras de Todos Somos Putaendo que expuso ante la Convención Constitucional.

Comisión de Forma de Estado y Descentralización de la Convención Constitucional salió de Santiago por primera vez y sesionó en Putaendo



Comisión de Forma de Estado y Descentralización de la Convención Constitucional salió de Santiago por primera vez y sesionó en Putaendo



Comisión de Forma de Estado y Descentralización de la Convención Constitucional salió de Santiago por primera vez y sesionó en Putaendo



y tú, ¿qué opinas?